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Descarta ruptura en MCDescarta ruptura en MC

Verónica DelgadilloVerónica Delgadillo

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo encabezó el Encuentro Nacional Municipal, una convocatoria realizada con el objetivo 
de unir esfuerzos para la construcción de la paz, garantizar el acceso al agua potable y hacer valer los derechos constitucionales 
de los pueblos indígenas en todo el país. En el evento participaron 176 partidos políticos estatales y nacionales; 630 presidentes 
municipales, 428 presidentes y presidentas municipales electos por usos y costumbres; y 15 alcaldes y alcaldesas independientes.
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Impulsa Sheinbaum construcción
de paz y acceso al agua en

Encuentro Nacional Municipal

Expertos del Centro Univer-
sitario de Ciencias Económico 
Administrativas indicaron que 
el descenso en las remesas y 
la posible deportación del 20 
por ciento de migrantes re-
presentan el panorama más 
catastrófico frente a las polí-
ticas que busca implementar 
Donald Trump a su llegada al 

gobierno de Estados Unidos. 
A este escenario se sumaría el 
pago de impuestos de 10 por 
ciento a las remesas, un cre-
cimiento del comercio infor-
mal por la demanda laboral, 
la precarización del trabajo en 
México y la bancarización de 
remesas destinadas al crimen 
organizado.

Especialistas de la UdeG prevén
caída de remesas para este 2025
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Bajo el lema “Una Leyen-
da”, Julio Preciado presentará 
un nuevo show en el Audito-
rio Telmex el próximo 28 de 
febrero. El cantante dijo que 
será un evento único y contará 
con la presencia del Mariachi 
Nuevo de Tecalitlán; además, 
tendrá segmentos acústicos 
con guitarra, bajo eléctrico 
y batería, con lo que asegu-
ró que los asistentes podrán 
disfrutar de un espectáculo 
muy diferente a lo que an-
teriormente 
han visto.

JULIO PRECIADO
CANTARÁ CON MARIACHI
EN EL AUDITORIO TELMEX
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El Consejo Municipal del 
Deporte de Zapopan dio a 
conocer su calendario de 13 
carreras que se llevarán a 
cabo en las principales via-
lidades del municipio, así 
como en las delegaciones y 
agencias municipales.

La directora del Comude, 
Alejandra Galindo Hernán-
dez, señaló que en esta edi-
ción se incluyeron dos ca-
rreras con las que se busca 
que niñas, niños y adoles-
centes participen en com-
pañía de sus familias. Esta 
edición iniciará el domingo 
26 de enero con la carrera 
Día del Policía, con 10 kiló-
metros de recorrido por las 
principales vialidades del 
municipio.

Presentan
serial Corramos
Zapopan 2025
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Con gobernadores y alcaldesCon gobernadores y alcaldes
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Fe de erratas:
En este espacio, por error se publicó ayer la columna de opinión titulada “¿A quién le habla Claudia Sheinbaum?”, con la firma de Gabriela 
Aguilar. Sin embargo, el texto correcto es el que aquí se presenta, con el título “Ventanas cerradas”. Agradecemos su comprensión.

Más y mejor agua para El Salto. Quien ha de-
jado sorprendidos a varios es la presidenta mu-
nicipal de El Salto, Nena Farías, pues ha empren-
dido un programa para acondicionar todos los 
pozos de agua potable del municipio, así como 
el mantenimiento a la red; y es que de los 43 po-
zos que tienen, tenían problemas severos 20 de 
ellos y estaban carentes de mantenimiento los 
otros 23. Hasta el momento han logrado echar 
a andar más de la mitad con buenos resultados. 
Esta estrategia la han armado desde la oficina 
de la dirección de agua potable, y nos comen-
tan que es tanta la prioridad de la alcaldesa, que 
hasta en las noches tienen tareas operativas, 
todo con la finalidad de que en próximas sema-
nas tengan los pozos funcionando al 100 y hacer 
la parte que les toca, pues en este tema también 
le ha entrado al quite el Gobierno de Estado; la 
Nena Farías ve con buenos ojos este apoyo, pues 
aunado a ello, El Salto ya tiene colonias incorpo-
radas al SIAPA y hace apenas unos días acaban 
de recibir un macrotanque de la Comisión Es-
tatal del Agua, para dotar de agua a El Castillo.

Piden actualizar Atlas de Riesgos. El diputa-
do el Partido Verde en Jalisco, José Guadalupe 
Buenrostro anunció este jueves que solicitará a 
la Unidad de Protección Civil y Bomberos y al 
Consejo Estatal de Protección Civil se informe 
al Congreso del Estado la periodicidad con la 
que actualizan el Atlas de Riesgos de Jalisco, y 
sobre la capacitación y campañas permanentes 
que brindan a la sociedad y en los distintos ni-
veles educativos para enfrentar situaciones de 
riesgo en temas como sismos, huracanes, inun-
daciones o incendios forestales. Con la petición 
el legislador busca conocer la evolución que han 
tenido los distintos eventos naturales que po-
nen en riesgo a la población e infraestructura ja-
lisciense. El diputado destacó la importancia de 
esta herramienta, ya que es una guía que puede 
salvar ante las amenazas naturales que se pre-
sentan en el Estado, por ello señaló que es vital 
su actualización y que los 125 municipios estén 
coordinados ante estas eventualidades.

PAN, contra la agenda de género. En más del 
Legislativo, los diputados del PAN se pronuncia-
ron en contra de la disposición de la Suprema 
Corte de reconocer las infancias y adolescencias 
trans. En compañía del presidente del partido, 
Juan Pablo Colín, la diputada y coordinadora 
blanquiazul, Claudia Murguía expuso que el inte-
rés de Acción Nacional es defender los derechos 
de la niñez y el desarrollo de su personalidad en 
todos los sentidos y puntualizaron que están en 
contra de la agenda de género, y que con el voto 
en contra se defenderá a la familia; además, los 
panistas aseguran que la SCJN no tiene autori-
dad sobre la votación de los legisladores, porque 
son Poderes totalmente autónomos.

PARABÓLICA

VIAJAN A EUROPA
El gobernador del Estado, Pablo 

Lemus, y la secretaria de Turismo, 
Michelle Fridman, junto con otros 
integrantes del gabinete, preparan 
una visita rápida a Madrid, Espa-
ña, donde la semana entrante se 
inaugurará la Feria Internacional 
de Turismo (Fitur) y donde el Esta-
do de Jalisco tendrá un espacio de 
promoción de nuestros destinos, 
entre los que destacan la ciudad 
de Guadalajara y Puerto Vallarta. 
El mandatario tiene programa-
do asistir a la jornada inaugural, 
presentar algunos mensajes para 
la promoción de Jalisco y sus ri-
quezas naturales, igual que sus 
numerosos destinos de visita. Esta 

promoción, que además se funda 
en el hecho de que en 2026 ten-
dremos en la ciudad una de las 
sedes de la Copa Mundial de Fut-
bol, se completa con las inversio-
nes anunciadas en destinos como 
Puerto Vallarta, Chapala y los pue-
blos mágicos del Estado.

EL DIF GUADALAJARA CUMPLIÓ
Este jueves, justo cuando la pre-

sidenta municipal de Guadalajara, 
Verónica Delgadillo, estuvo en la 
Ciudad de México para acudir al en-
cuentro de presidentes municipales 
y gobernadores de todo el país con la 
presidenta Claudia Sheinbaum, los 
trabajadores sindicalizados del DIF 
tapatío decidieron hacer un paro de 
labores para exigir una reunión con 
la alcaldesa y presentar un paquete 
de reclamos laborales. El sindicato 
que encabeza Martha Elia Naranjo 
anunció que el paro sería sólo de 24 
horas y para el viernes regresarían 
a sus trabajos normales. El personal 
del DIF que no pertenece al sindi-
cato, sin embargo, sacó adelante la 

mayoría de los servicios, principal-
mente las guarderías y preescolares 
que administra. De 82 espacios que 
están bajo su cuidado, sólo 10 per-
manecieron cerrados.

JORNADA DE INICIATIVAS
En el Congreso del Estado hubo 

sesión del pleno como para ini-
ciar el año. Numerosos diputados 
presentaron iniciativas en varios 
temas. Desde la adecuación de re-
formas locales en materia de va-
peadores (ahora prohibidos en el 
nivel federal), hasta el inicio de 
discusiones sobre la reforma ju-
dicial para el Estado, hasta solici-
tarle a la Cámara de Diputados del 
Congreso de la Unión que analice 
una reforma para ampliar la parti-
da de servicios personales a médi-
cos y personal de Protección Civil, 
todo fue presentándose en tribuna 
para luego ser turnado a comisio-
nes. Con esta sesión, puede de-
cirse, el Poder Legislativo estatal 
anunció que ya están de regreso y 
se inicia el año.

Ventanas cerradas
 
Prisioneras. Así se encuentran 

ahora las mujeres afganas. Hace un 
par de meses sorprendió a nivel in-
ternacional el retroceso en el que 
vive la población femenina con el 
retorno del régimen Talibán.

No sólo las mujeres tuvieron que 
dejar las aulas y sus centros de tra-
bajo para recluirlas en sus hogares, 
también perdieron la libertad de 
salir a las calles pues la prohibición 
que llegó con la Ley de silencio in-
cluyó además que ninguna mujer 
podía salir a las calles sin el acom-

pañamiento de un hombre de su fa-
milia. ¿Y las que no cuentan con uno 
para cumplir con las exigencias?

El extremo del control llegó hace 
unos días cuando se decretó que es-
tarían prohibidas en las nuevas vi-
viendas las ventanas que permitan 
contacto con casas vecinas para que 
las mujeres no tengan comunica-
ción con otras mujeres o sean vistas 
por otros hombres, dicha medida no 
tardará en extenderse a las vivien-
das ya construidas, por lo que no 
extrañaría que en breve se observen 
casas con las ventanas bloqueadas.

La medida no ha sido bien re-
cibida por toda la población; sin 
embargo, no están en condición de 
cuestionarla. Este nivel absurdo de 
control va más allá de la religión, 
está pisoteando los derechos hu-
manos de las mujeres porque, dicho 
sea de paso, de momento se están 
observando los efectos sociales de 
la restricción en educación y convi-

vencia, pero todavía está por verse 
el efecto a nivel sanitario cuando 
ya no haya mujeres médicas ni en-
fermeras. ¿Qué pasará si las leyes 
impiden a los médicos atender a las 
mujeres? ¿Qué pasará con el efecto 
psicológico de las habitantes?

En sus memorias Nelson Mandela 
mencionaba que un hombre que le 
quita la libertad a otro es a su vez 
prisionero del odio, y que el aspecto 
más inquietante de la vida en prisión 
es el aislamiento, pues es un círculo 
sin principio ni fin donde sólo te en-
cuentras con tu propia mente. 

No imagino lo terrible que debe 
ser para todas esas mujeres que du-
rante la ocupación estadounidense 
en Afganistán tuvieron la oportuni-
dad de ser, creer, salir, estudiar y pros-
perar hasta que un régimen les arre-
bató la libertad que conocieron de la 
noche a la mañana. El panorama para 
las afganas no es alentador, ojalá que 
el mundo cambie nuevamente.
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Zoé García Robledo, pre-
sidenta de la Federación Es-
tudiantil Univesitaria (FEU), 

rindió su segundo informe 
de actividades, en el cual 
detalló los proyectos que se 

han realizado en la Red Uni-
versitaria a favor de las y los 
estudiantes.

Este acto tuvo lugar en El 
Ágora Jenkins del Centro Cultu-
ral Universitario (CCU), en donde 
estuvieron presentes autorida-
des estatales y universitarias, 
entre ellas Ricardo Villanueva 
Lomelí, rector de la UdeG; Kar-
la Planter Pérez, rectora gene-
ral electa; José Trinidad Padilla 
López, presidente de la FIL y or-
ganizaciones estudiantiles esta-
tales y nacionales.

Con el lema “Hacer camino 
al andar”, Zoé García explicó 
que durante este año de ges-
tión se ha avanzado en temas 
que atañen a la comunidad 
universitaria. Entre las pro-
puestas llevadas a cabo desta-
ca “Estoy contigo”, que plantea 
capacitar a docentes y alumnos 
en temas de salud mental; el 
avance del proyecto “Diversi-
ficate” y “Sangre de León”, con 
el cual se busca ampliar la red 

de donadores de sangre y crear 
conciencia y difusión sobre la 
importancia de donar.

Señaló que durante este 
último año se lograron entre-
gar miles de kits menstruales 
en la Red Universitaria, gracias 
al programa “Fluye con segu-
ridad”; también aprovechó su 
discurso para exigirle a las au-
toridades universitarias y esta-
tales un mayor compromiso en 
temas de seguridad.

García Robledo exhortó a 
los feuistas a trabajar duran-
te el próximo y último año de 
su gestión por el bien de la 
universidad. Agradeció a Villa-
nueva Lomelí por el esfuerzo 
al atender algunos temas que 
impactan la vida universitaria 
de alumnas y alumnos, y pidió 
a la maestra Karla Planter tra-
bajar en la mejora de todo lo 
que hace falta.

Especialistas del Centro 
Universitario de Cien-

cias Económico Administrati-
vas (CUCEA) de la UdeG seña-
lan que la caída de remesas y 
deportación de 20 por ciento 
de migrantes serían el esce-
nario más catastrófico ante 
las políticas que pretende 
implementar Donald Trump. 
A esto se sumaría el pago de 
impuestos de 10 por ciento a 
las remesas, un crecimiento 
del comercio informal por la 
demanda laboral, la precari-
zación del trabajo en México 
y generaría la bancarización 
de remesas destinadas al cri-
men organizado.

Consideran que en este 
contexto, además de las 
políticas públicas de capa-
citación para migrantes y 
retornados, se deberían con-
templar políticas de apoyo 
social más extensas que con 
las que se cuenta.

Antonio Ruiz Porras, coor-
dinador del Doctorado en 
Estudios Económicos, señaló 
que “México es el segundo 
país que más recibe remesas 
en todo el mundo, y estas son 
importantes porque reducen 
la pobreza directamente, in-
crementan el consumo y con-
tribuyen al bienestar social. 

En cuanto a la cantidad de 
gente que depende de es-
tas, se calcula que son casi 
5 millones; 12 por ciento del 
total de los adultos en Méxi-
co reciben algún apoyo por 
remesas, y los envíos oscilan 
entre 380 y 410 dólares”.

Agregó que hay estados 
como Chiapas donde aproxi-
madamente 15 por ciento de 
su PIB son remesas y Jalisco 

actualmente se posiciona en 
tercer lugar en ese sentido, 
mientras que hasta hace dos 
años era el primero:

“Aproximadamente, 8.5 
por ciento de las remesas to-
tales del país llegan a Jalisco 
y estas no se distribuyen de 
la misma manera en la enti-
dad. Los municipios que más 
remesas reciben son: Guada-
lajara, Zapopan, Tlaquepaque 

y Tepatitlán, con 40 por cien-
to del total de las remesas 
del estado”.

Por su parte, Clemente 
Hernández Rodríguez, in-
tegrante del departamento 
de Economía, señaló que es 
necesario tratar este tema 
desde la perspectiva de la 
economía política, donde 
siempre hay ganadores y 
perdedores.

También alertó que si se 
produce una deportación 
a gran escala, se generaría 
una nueva fuerza de trabajo 
donde los más beneficiados 
serían los empresarios, quie-
nes al ver a toda esta gente 
desempleada, van a estable-
cer condiciones laborales con 
gente dispuesta a trabajar 
sin seguridad social, y sin un 
compromiso de contratación.

El doctor Rafael Salvador 
Espinosa Ramírez, también 
del departamento de Econo-
mía, expresó que el que un 
país reciba remesas habla de 
su incapacidad económica 
para poder tener el empleo 
suficiente para su población:

“Las remesas no son un 
síntoma de una economía 
sana, es el síntoma de una 
economía que tiene carencias 
fuertes, y aquí hay una dife-
rencia entre la migración del 
país, porque los estados del 
Sur por lo general son esta-
dos que mandan migrantes al 
sector primario agrícola; y de 
entidades como Guanajuato, 
Jalisco y Michoacán, son gen-
te que entra al sector servi-
cios, construcción, comercio, y 
sus remesas son mayores en 
comparación con los migran-
tes sureños del país”.

Con la llegada de Trump

Prevén economistas caída de remesas

Presenta Zoé García su segundo informe como presidenta de la FEU
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Gracias a los donativos de 
la sociedad civil, 21 jo-

vencitas que se encuentran bajo 
la protección del DIF Zapopan 

lograron celebrar sus XV años. 
Fue con una ceremonia religiosa 

en la Capilla de Casa Clemen-
tina, donde las quinceañeras 
agradecieron por haber cumpli-
do esta edad; después pasaron 
al área de eventos para disfrutar 
de un banquete y baile.

Para dar inicio a la fiesta, 
Michelle Greicha Frangie, presi-
denta del DIF Zapopan, mencio-
nó que este tipo de celebracio-
nes la llenan de satisfacción por 
la alegría que significa en cada 
una de las quinceañeras, quie-
nes guardarán en su memoria 
este día tan especial en sus vi-
das. También agradeció a la so-
ciedad civil y a los patrocinado-
res que hicieron posible realizar 
el gran sueño de estas jóvenes.

La celebración fue posible 
gracias a las alianzas y aporta-
ciones del Voluntariado de DIF 
Zapopan, a través de las cuales 

a las jóvenes se les brindó un 
atuendo de XV años y maqui-
llaje, tenis para bailar cómoda-
mente, además de un kit con ac-
cesorios para complementar su 
vestuario y presentación 

Algunos de los patrocinado-
res fueron Casa Clementina, Es-
tudio Brevet, Julio Dueñas, Inés 
Toussaint, Protea & Magnolia, 
Diseño Floral Guadalajara, Me-
sagrama, DJ Alan Jaziel, Aréchi-
ga-Guillén Abogados, Escuela 
Clase y Estilo Aurelio Lozano, 
Sandy’s, Sams, Horneando Son-
risas, Nueva Ilusión Vestidos, 
Huellas de Macías, Hielos KLYR, 
Catering Salt, Marisa Watanbe y 
Lula Loubet, Ejército de María y 
Bea Martínez, Javier Nava De-
coración, Beatriz Ruiz Elías, así 
como regidores del Gobierno 
de Zapopan.

28 nuevos policías perte-
necientes a la Segunda Ge-
neración de la Academia de 
Formación Policial de Tlajo-
mulco se sumaron a las filas 
de esta corporación. Eduardo 
Alonso Silva Ibarra, comisa-
rio de Tlajomulco, resaltó el 
esfuerzo de todos y cada uno 
de los cadetes para sumarse 
a la corporación, comentó 
que: “ser policía no solo es 
portar un uniforme o cum-

plir un horario, ser policía es 
abrazar una vocación de ser-
vicios, es comprometerse con 
los valores de honestidad, 
respeto, justicia y lealtad. Es 
entender que cada acción, 
que cada decisión y cada pa-
labra puede marcar la dife-
rencia en la vida de quienes 
confían en nosotros”.

Además, señaló que la po-
licía de proximidad no solo es 
una estrategia de trabajo de 

la institución, sino un ejem-
plo de cercanía y confianza 
con la ciudadanía, y median-
te formación y preparación, 
los nuevos oficiales podrán 
ejercer su autoridad de forma 
sólida, pero principalmen-
te de forma humana, con el 
compromiso de mantenerse 
siempre a disposición de las 
y los ciudadanos y honrar los 
derechos humanos.

“Ese compromiso será su 
brújula en los momentos más 
difíciles, cuando enfrenten 
retos y decisiones pondrán a 
prueba su integridad y su de-
terminación. Hoy, al recibir su 
placa y su uniforme, recuer-
den que cada uno de ustedes 
representa un símbolo de es-
peranza para Tlajomulco, us-
tedes son la cara de la justi-
cia y la seguridad en nuestras 
calles. La ciudadanía espera 
de ustedes honestidad, trans-
parencia y un trabajo incan-
sable por el bien común” ex-
presó Silva Ibarra.

Celebran fiesta de XV años
para jovencitas en resguardo

Se unen 28 elementos a
la Comisaría de Tlajomulco

La diputada de Movimien-
to Ciudadano, Adriana Medina, 
presentó una iniciativa para 
garantizar la paridad de géne-
ro en las administraciones de 
los 125 municipios de Jalisco. 
Esta propuesta aspira a que la 
igualdad de género sea un de-
ber legal, no simplemente un 
anhelo, con el fin de que las 
mujeres puedan desempeñar 
al menos el 50 por ciento de 
los cargos de liderazgo en la 
gestión municipal.

En su discurso en el pleno 
del Congreso, la diputada enfa-
tizó la necesidad de que estos 

progresos no queden a la dis-
creción de aquellos que toman 
el poder. Además, destacó el 
ejemplo de Tlajomulco, donde 
la administración de Salvador 
Zamora desde noviembre de 
2021 implementó una reforma 
que obliga a que la mitad de los 
cargos directivos sean ocupados 
por mujeres, misma que también 
se aplica en la actual administra-
ción de Quirino Velázquez.

La propuesta fue enviada 
a las comisiones pertinentes 
para su evaluación, y se espera 
que pronto se discuta en el ple-
no del Congreso.

Presentan iniciativa para garantizar paridad 
de género en administraciones municipales

DIF Zapopan

De la Academia de Formación Policial

Diputada de MC
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La presidenta Claudia 
Sheinbaum Pardo encabe-

zó el Encuentro Nacional Muni-
cipal, un evento en el que par-
ticiparon alcaldes, alcaldesas, 
gobernadores y gobernadoras de 
todo el país, así como de todos 
los partidos políticos. La manda-
taria convocó a los asistentes a 
trabajar en coordinación y con 
responsabilidad por el bien de 
cada municipio y estado, para 
contribuir al bienestar y la cons-
trucción de paz en todo el país. 

Durante el encuentro se 
firmó el convenio para la crea-
ción del Componente Indíge-
na del Fondo de Aportaciones 
para la Infraestructura Social 
(FAIS) en beneficio de 13 mil 
comunidades, con el cual se 
va a garantizar que por prime-
ra vez los pueblos originarios 
reciban de manera directa los 

recursos del Presupuesto de 
Egresos de la Federación.

Además, Sheinbaum invitó a 
las y los alcaldes y gobernadores 
a trabajar en un Plan Maestro 
que tenga como objetivo garan-

tizar el acceso al agua potable, 
a través de un mecanismo que 
sume los recursos de los tres ni-
veles de gobierno para resolver 
los problemas de infraestructura 
hidráulica y de saneamiento.

Resaltó la importancia de que 
municipios, estados y Gobierno 
de México avancen juntos en el 
camino de la construcción de la 
paz, a través de la Estrategia Na-
cional de Seguridad, que se basa 

en cuatro ejes: atención a las 
causas, consolidación de la Guar-
dia Nacional, fortalecimiento de 
la inteligencia e investigación, 
y particularmente coordinación 
con las entidades federativas. 

El gobernador de Jalisco, 
Pablo Lemus Navarro, asistió al 
encuentro y señaló que apro-
vechó el espacio para convivir 
con presidentes y presidentas 
municipales del estado, a quie-
nes refrendó su compromiso por 
trabajar en conjunto para forta-
lecer a la entidad. 

También participó en el 
evento la alcaldesa de Tlaque-
paque, Laura Imelda Pérez Segu-
ra, quien se dijo orgullosa de ser 
parte de esta convocatoria his-
tórica y respaldar el plan estra-
tégico del Gobierno Federal, con 
el que se atenderán importantes 
temas para el país.

Abre Sheinbaum el diálogo con
representantes estatales y municipales

La diputada del Grupo 
Parlamentario de More-
na, Itzul Barrera Rodrí-
guez, presentó un acuer-
do legislativo en donde 
exhorta al Ayuntamiento 
de Guadalajara a instalar 
de manera urgente mesas 
de diálogo y trabajo con 
el Sindicato Democrático 
de las y los Trabajado-
res de los Sistemas DIF 
(SIDEDIF), que incluya la 
participación de legisla-
doras y legisladores, así 
como dar seguimiento a 
las resoluciones judicia-
les que obligan a la res-
titución de bienes y dere-
chos del sindicato.

“El DIF debe ser un 
ejemplo de solidaridad 
y amor hacia el pueblo, 
y esto debe empezar por 
garantizar condiciones 
laborales justas para sus 
trabajadoras y trabajado-
res, quienes entregan su 

esfuerzo y compromiso al 
servicio de Guadalajara”, 
sentenció la diputada. 

El acuerdo legislativo 
resalta la urgencia de re-
solver este conflicto para 
evitar mayores afectacio-
nes a los trabajadores y 
los usuarios de los servi-
cios del DIF, quienes djo 
la legisladora, han mos-
trado su apoyo al movi-
miento sindical.

“Nuestra obligación 
como representantes 
del pueblo es garanti-
zar justicia y equidad. 
En el Congreso estare-
mos vigilantes de que 
este conflicto se resuel-
va con apego a la ley y 
con respeto absoluto a 
los derechos humanos y 
laborales de las trabaja-
doras y trabajadores del 
DIF Guadalajara. No les 
vamos a fallar,” concluyó 
Barrera Rodríguez.

Diputada propone mesa de diálogo
entre Ayuntamiento y SideDIF

Pide incluir participación de legisladores

En una reunión inédita

Luego de que los trabajado-
res del Sindicato Democrático 
de los Sistemas DIF suspendie-
ran actividades por un día, per-
sonal del DIF Guadalajara pres-
tó servicios a la población con 
normalidad. Se realizaron diver-
sas guardias para poder cubrir 
las actividades de los trabaja-
dores que no se presentaron a 
laborar y solo en 10 de los 82 
espacios se suspendieron acti-
vidades por completo.

El DIF Guadalajara propor-
ciona el servicio de cuidado in-
fantil y preescolar a 2 mil 924 
niños y niñas, de los cuales solo 
algunos menores resultaron 

afectados. Los espacios escola-
res que permanecieron cerrados 
fueron los Centros de Desarrollo 
Infantil número 1, 2, 3, 5, 6, 7, 10, 
12, 13 y CAIC Lagos de Oriente. 

Con estas acciones, el DIF 
Guadalajara refuerza su com-
promiso y respeto a los de-
rechos laborales de las y los 
colaboradores, cubriendo las 
prestaciones laborales a las que 
tienen derecho.

Además, se exhorta a los be-
neficiarios y usuarios de los ser-
vicios DIF a mantenerse al tanto 
mediante los canales oficiales en 
Facebook: DIF Guadalajara, Linke-
din: difgdl, X: DIF Guadalajara.

Personal del DIF Guadalajara prestó
servicios a la población con normalidad
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El Consejo Municipal del 
Deporte (Comude) de Za-

popan presentó su calendario 
de carreras “Corramos Zapopan 
2025”, que este año contará con 
13 recorridos deportivos que se 
llevarán a cabo en las principa-
les vialidades del municipio, así 
como en las delegaciones y agen-
cias municipales.

La directora del Comude Za-
popan, Alejandra Galindo Her-
nández, señaló que en esta edi-
ción fueron incluidas dos carreras 
con las que se busca que niñas, 
niños y adolescentes participen 
en compañía de sus familias.

“En este serial vamos a contar 
con la carrera Corre por la Familia, 
en donde hemos visto a mamás 
que traen a sus pequeñitos en las 
carreolas y, como lo dice el nom-
bre de esta carrera, es para que 
participen todos en familia. Otra 

novedad que traemos este año 
es la carrera Harry Potter, la cual 
se realizará en octubre y espera-

mos la participación de cinco mil 
corredores de todas las edades”. 
Otra de las novedades que habrá 

este año es el uso de herramien-
tas de tecnología, donde se usará 
un chip que permitirá registrar 

tiempos y confirmar el número de 
participantes en cada evento.

Por su parte, el director de 
Activación y Eventos Deportivos 
del Comude Zapopan, Raymundo 
Gámez Frías, destacó la coordi-
nación y trabajo coordinado con 
todas las áreas y patrocinadores.

Cabe mencionar que esta 
edición inicia con la carrera Día 
del Policía, que se llevará a cabo 
el domingo 26 de enero, a las 
06:30 horas, serán 10 kilómetros 
de recorrido por las principales 
vialidades del municipio.

Dichas carreras son completa-
mente gratuitas, sin embargo, en 
algunas de estas se les solicitará 
algún insumo para el acopio, el 
cual será entregado en albergues, 
asilos y asociaciones. Para mayor 
información, las y los interesa-
dos pueden ingresar a la página: 
www.comudezapopan.gob.mx

Guillermo “Billy” Álvarez fue 
detenido por agentes de la Fis-
calía General de la República, 
la tarde de este jueves. El ex-
directivo del club Cruz Azul se 
encontraba prófugo desde 2020 
acusado de fraude durante su 
gestión como presidente de la 
Cooperativa del Club.

Álvarez enfrenta una orden 
de aprehensión federal por los 
delitos de delincuencia organi-
zada y operaciones con recur-

sos de procedencia ilícita, que 
fue emitida por un juez federal 
con sede en el penal de Almolo-
ya, Estado de México.

En 2022, “Billy” reapareció 
en un video en donde lamentó 
los problemas en los que se ha 
visto envuelta la Cooperativa 
y dijo que daría a conocer su 
versión. Desde el año 2020, 
luego de renunciar a la Coo-
perativa Cruz Azul, no se supo 
de su paradero.

Álvarez Cuevas, de 79 años 
de edad, fue aprehendido en 
la Ciudad de México y revisado 
por un médico legista de la Fis-
calía. Más tarde, se espera que 
sea trasladado al Penal del Al-
tiplano de Almoloya de Juárez, 
reportó la cadena ESPN.

El exdirectivo dejó la Coo-
perativa Cruz Azul y el mando 
del equipo de futbol que mi-
lita en la Liga MX en agosto 
del 2020, mediante una car-
ta en la que renunciaba a su 
puesto, después de 32 años 
en el cargo.

Tras su salida, el Cruz Azul 
acabó con la sequía de más 
de dos décadas sin ganar el 
título de la Liga MX, además 
que continuó como uno de los 
equipos más competitivos del 
balompié mexicano.

Al inicio del 2025, la Fisca-
lía de la Ciudad de México le 
levantó otra orden de aprehen-
sión por presuntamente estar 
implicado en “administración 
fraudulenta de la Cooperativa 
Cruz Azul”, por lo que será otro 
de los cargos que tendrá que 
enfrentar tras su detención.

Contará con 13 recorridos

Anuncia Comude Zapopan
serial de carreras 2025

Detiene FGR a ‘Billy’ Álvarez en la CDMX

La italiana Jasmine Paoli-
ni, cuarta favorita del Abierto de 
Australia, eliminó este jueves a la 
mexicana Renata Zarazúa, 70 del 
ranking, con una victoria por 6-2 
y 6-3. Ambas protagonizaron un 
partido muy atractivo, en el que se 
obligaron a correr y respondieron 
con una buena condición física. 
Pero técnicamente la diferencia 
a favor de Paolini fue importante 
gracias a la mayor velocidad de su 
bola y a su mejor ritmo de juego.

Paolini, finalista la tempo-
rada pasada de Roland Garros y 
Wimbledon, experimento breves 

baches en el segundo set que 
Zarazúa aprovechó para firmar 
dos roturas de servicio. Pero Pao-
lini dobló la apuesta, recuperó 
ambas y se anotó una más que 
le dieron la llave del triunfo. La 
ucraniana Elina Svitolina será su 
rival en dieciseisavos de final.

Pese a la derrota, Zarazúa me-
joró su actuación en Melbourne, 
donde el año pasado cayó en pri-
mera ronda, e igualó su mejor pa-
pel en cualquier Grand Slam, pues 
también estuvo en la segunda ron-
da de Roland Garros (2020) y del 
Abierto de Estados Unidos (2024).

Se despide Renata Zarazúa 
del Abierto de Australia
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El cantante Julio Pre-
ciado anunció una 

presentación que será úni-
ca, el próximo 28 de febre-
ro en el Auditorio Telmex, 
bajo el título “Una Leyenda”, 
el cantante tendrá como 
invitados especiales al Ma-
riachi Nuevo Tecalitlán.

“No será igual que lo 
que se ha hecho antes. 
Ellos van a abrir y a medio 
show me acompañarán. 
No pretendemos inventar 
el hilo negro, simplemen-
te haremos un show muy 
padre cantando canciones 
que grabé con banda y 
que esta vez se cantarán 
con mariachi. Interpreta-
ré con ellos un popurrí de 
José Alfredo Jiménez”.

También comentó que 
habrá segmentos acústicos 
con guitarra, bajo eléctrico 
y batería, para que quienes 
asistan disfruten de un es-
pectáculo muy diferente.  

Cabe mencionar que la 
elección de Guadalajara 
no fue casualidad, pues el 
cantante expresó que tie-
ne una conexión especial 
con la ciudad y recordó 
momentos memorables 
como fue su participa-
ción en el Río Nilo, en las 
Fiestas de Octubre y en el 
Santa María Tequepexpan, 
eventos que describió 
como rotundos éxitos.  

El cantante comen-
tó que trabaja en nuevos 
proyectos musicales que 
no se han concretado, de-
bido a las dificultades de 
la industria actual: “Vol-
ver a relanzar mi catálo-
go y sacar muchos temas 
que tengo grabados en 
mi estudio y no salen por 
la situación actual. Ya no 
sabemos si sacar canción 
por canción o disco com-
pleto, porque la gente en 
redes sociales sólo se va 
por una canción.

Presentará Julio Preciado un espectáculo
renovado en el Auditorio Telmex

Acompañado con mariachi
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